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‘Le Village de l’Allemand ou le Journal des
Frères Shiller’ à la salle Benoît XII

La 70ᵉ saison des Amis du Théâtre Populaire (ATP) d’Avignon se poursuit avec Le Village de
l’Allemand, un spectacle formidable qui a connu un fort succès au Festival Off, présenté ce
mercredi 29 janvier.

Nés de mère algérienne et de père allemand, Rachel et Malrich sont élevés par un oncle immigré dans
une cité de banlieue parisienne, tandis que leurs parents restent dans leur village près de Sétif. Leur
destin bascule en 1994, lorsque le Groupe Islamique Armé y massacre une partie de la population. Pour

http://www.atp-avignon.fr
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les deux frères, le deuil va se doubler d’une douleur encore plus atroce : la révélation de ce que fut leur
père — un ancien nazi — qui jouissait du titre prestigieux de moudjahid…

Ce spectacle relie trois tragédies : la Shoah, la guerre civile des années 1990 en Algérie et la
situation de la jeunesse maghrébine en banlieue parisienne

Une histoire basée sur des faits authentiques qui relie trois réalités à la fois dissemblables et proches.

Peut-on assumer l’héritage du vécu de son père ? Sommes-nous comptables des crimes de nos parents ?
Peut-on  comprendre  l’esprit  qui  circule  encore  dans  certains  quartiers  des  banlieues  françaises  et
d’ailleurs ? Comment mettre en miroir ces thématiques avec le monde actuel, son évolution ?

La metteuse en scène Luca Franceschi signe une adaptation qui résonne comme un combat
contre l’oubli et le négationnisme

Après avoir déjà mis brillamment en scène Le Quatrième Mur de Sorj Chalandon, Luca Franceschi se
lance à nouveau dans un pari à la fois fou et fortement engagé : adapter Le Village de l’Allemand ou Le
Journal des frères Schiller d’après le roman de Boualem Sansal. Deux acteurs sont les interprètes des
frères Schiller : ils sont les porteurs de leurs réflexions, de leurs émotions, de leurs questionnements. Les
quatre autres comédiens, non sans humour parfois, représentent tout ce qu’ils affrontent durant leur
périple.

Mercredi 29 janvier. 20h. De 5 à 20€. Salle Benoit XII. 12 Rue des Teinturiers. Avignon. 04 86
81 61 97 – atp.avignon@gmail.com

Vaucluse Santé Attractivité : « ce qui est
attractif en Vaucluse, ce sont les maîtres de
stage »
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Depuis 2022, le Vaucluse lutte contre la désertification médicale. En 2024, l’Agence Régionale
de  Santé  Provence-Alpes-Côte  d’Azur  (ARS),  la  Région  Sud,  le  Conseil  départemental  de
Vaucluse, la Caisse Primaire d’Assurance Maladie de Vaucluse (CPAM) et la Mutualité Sociale
Agricole  (MSA)  lancent  le  dispositif  Vaucluse  Santé  Attractivité  pour  attirer  et  faciliter
l’installation des médecins généralistes sur le territoire. En 2025, cet objectif est toujours au
premier plan.

Il y a trois ans, le Département de Vaucluse lance un appel pour recruter des médecins généralistes. Il y
a urgence. Le Vaucluse affiche la plus faible densité de généralistes de la Région Sud avec 80 médecins
pour 1 000 habitants, dont plus de la moitié d’entre eux sont âgés de plus de 55 ans et donc proches de la
retraite. Et ce phénomène n’est pas propre au département.

https://www.vaucluse.fr/accueil-3.html
https://www.vaucluse-sante-attractivite.com
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Depuis, le Vaucluse travaille au recrutement de médecins généralistes pour assurer la meilleure qualité
de soin possible pour ses habitants. Ainsi, neuf ont été recrutés par le Département, qui ont permis plus
de 25 000 consultations au cours des deux dernières années. Ainsi, 3 000 Vauclusiens ont retrouvé un
médecin traitant. Un 4ᵉ centre de santé vient d’ouvrir ses portes à Sorgues, il s’ajoute à ceux d’Avignon,
Cadenet et Apt et devrait accueillir, à terme, trois médecins.

Vaucluse, Un 4e centre de santé ouvre à Sorgues

Un dispositif pour attirer davantage

« La santé, ce n’est peut-être pas une compétence du Département, mais c’est une préoccupation des
Vauclusiens », a énoncé Dominique Santoni l’année dernière. En avril 2024, le Département, l’ARS, la
Région Sud, le Conseil de l’Ordre des Médecins, la CPAM et la MSA lancent donc le dispositif Vaucluse

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/vaucluse-un-4e-centre-de-sante-ouvre-a-sorgues/
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Santé Attractivité, réunissant les institutions phares du secteur de la santé pour faciliter l’installation des
médecins généralistes dans le département. Un dispositif coordonné par Charlotte Reungoat.

Ainsi,  la  santé passe au premier plan des préoccupations du Département.  Celui-ci  a d’ailleurs été
récompensé pour sa campagne de recrutement de médecins par le magazine Stratégies. Campagne qui
ciblait principalement les étudiants en médecine et les médecins entre 50 et 60 ans cherchant à préparer
leur retraite dans le Sud. Une nouvelle campagne nationale de recrutement de médecins sera lancée en
2025 pour ouvrir de nouveau centres de santé départementaux et couvrir encore mieux le territoire.

Trop peu d’étudiants

Un autre problème se pose, et il vient directement des études. Il s’agit du nombre d’étudiants par rapport
à la demande de médecins sur le territoire. « Là, on a 200 médecins par promotion, donc à Marseille,
mais pour toute la région Provence-Alpes-Côte d’Azur. Et rien qu’en Vaucluse, il nous en faudrait 200 »,
explique Charlotte Reungoat. Ainsi, les médecins de Vaucluse se retrouve souvent surchargés.

«  Aujourd’hui,  je  peux  voir  jusqu’à  50  personnes  par  jour,  alors  qu’on  n’est  pas  en
épidémie. »

Virginie Issautier, médecin en Vaucluse

« Je voudrais qu’on arrête de dire que les jeunes médecins travaillent moins, ce n’est pas vrai, déplore
Virginie Issautier, médecin à Avignon ainsi qu’à Violès dans sa résidence pour retraités, Les Seniors de
Mogador. Ils travaillent plus rapidement et arrêtons de réfléchir en termes d’heure, mais en termes de
patients traités. » Aujourd’hui, attirer les jeunes médecins est donc une priorité, mais pas une mince
affaire.

À Violès, les seniors deviennent châtelains

Un territoire très attractif

Une question se pose : le Vaucluse est-il  attractif pour les médecins ? Il est sans nul doute que le
département est un territoire attractif de par ses paysages, son patrimoine, ou encore les événements
qu’il accueille. C’est ce que met en avant l’agence du développement, du tourisme et des territoires
Vaucluse Provence Attractivité au quotidien, et c’est d’ailleurs l’un des arguments phares pour accueillir
les médecins qui sont plutôt fin de carrière, entre 50 et 60 ans, cherchant à préparer leur retraite dans le

https://www.linkedin.com/in/charlotte-reungoat-vsa-9392612b7/
https://www.echodumardi.com/actualite/le-departement-de-vaucluse-recompense-pour-sa-campagne-de-recrutement-de-medecins/
https://www.strategies.fr/creations/campagne/majastudio-pour-departement-de-vaucluse-campagne-de-recrutement-de-medecins
https://www.linkedin.com/in/virginie-issautier-nocca-82941b79/
https://www.lesseniorsdemogador.com
https://www.lesseniorsdemogador.com
https://www.echodumardi.com/dossier/a-violes-les-seniors-deviennent-chatelains/
https://vaucluseprovence-attractivite.com
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Sud, où il fait bon vivre.

Mais les étudiants en médecine sont-ils également attirés par le département ? Pour qu’un nombre
suffisant d’internes s’établissent dans le Vaucluse, il est important qu’ils trouvent des maîtres de stage
qui les accueillent. Quand ils effectuent leur stage, ils vivent entre six mois et un an sur le territoire, ce
qui  leur  donne l’occasion d’être  séduits  par  le  mode de vie  en Provence.  Le département  compte
aujourd’hui de jeunes médecins qui ne sont pas originaires du Vaucluse, mais qui souhaitent s’y installer.
« Ce qui est attractif, ce sont les maîtres de stage, donc les médecins entre 45 et 55 ans avec qui les
jeunes ont travaillé », explique Charlotte Reungoat.

Si  les engagements du Département en matière de santé ont été tenus,  ce dernier ne compte pas
s’arrêter là  puisque la  totalité  du problème de désert  médical  n’a pas été endiguée.  Une nouvelle
campagne  de  recrutement  de  généralistes  devrait  émerger  cette  année.  À  terme,  le  Département
souhaite aussi recruter des médecins spécialistes. De son côté, Vaucluse Santé Attractivité étudie la
commande d’un podcast consacré à l’installation de médecins sur le territoire, un canal de plus en plus
écouté par les nouvelles générations et qui permettrait de mettre en lumière le Vaucluse et ses talents.

Vaucluse santé attractivité : le département poursuit son parcours de santé

Théâtre, musique, mime, poésie à la Scala
Provence pour trois spectacles cette semaine

https://www.echodumardi.com/dossier/vaucluse-sante-attractivite-le-departement-poursuit-son-parcours-de-sante/
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Reprise de Gisèle Halimi, une farouche liberté avec Marie-Christine Barrault

Depuis sa création à la Scala Paris le 18 octobre 2022, le spectacle affiche complet. Nous avions pu le
voir  à  la  saison 2 de la  Scala Provence,  joué par Ariane Ascaride et  Philippine Pierre-Brossolette.
Initialement prévue pour une soirée unique, une représentation de la pièce de Léna Paugam avait été
rajoutée en dernière minute pour le lendemain. Elle avait ensuite rencontré, et son public, et un vif
succès durant le festival Off 2023.

Elle est reprise depuis mai 2025 par Marie-Christine Barrault et Hinda Abdelaoui dans la même mise en
scène. 

Gisèle Halimi, soixante-dix ans de combats, d’engagement au service de la justice et de la cause
des femmes 

Sur scène, deux générations de femmes, deux sensibilités, deux voix dialoguent et révèlent la vie de
Gisèle Halimi au fil de ses souvenirs recueillis par la journaliste Annick Cojean. La mise en scène de Léa
Paugam ajoute des documents d’archives sonores avec les voix de Gisèle Halimi et Simone Veil.
Mardi 28 janvier. 19h30. 15 à 38€. 
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What it most suggests, premier disque sous le label Scala Music du pianiste Josquin Otal

Après avoir enregistré la redoutable sonate de Liszt, après avoir donné en 2021 un éblouissant récital à
La  Scala  Paris,  il  présente  son  premier  disque  pour  le  label  Scala  Music  avec  notamment  les
impressionnantes Études-Tableaux de Rachmaninov. Un programme tout en couleur !

Au programme

Granados, El Amor Y la muerte
Liszt, Sonnets de Pétrarque
Rachmaninov, Etudes Tableaux op. 39 
Vendredi 31 janvier. 20h.10 à 25€. 

L’Ame-son, un théâtre musical drôle et poignant

Un si joli titre pour ce concert burlesque ou théâtre musical, c’est selon. Le mime Stefano Amori, disciple
de Marel Marceau et le guitariste baroque Bruno Helstroffer vont ressusciter les partitions oubliées de
Henry Grenerin et nous transportent dans le Paris de 1641. Un conte en gestes et en musique, profond et
léger à la fois. 
Dimanche 2 février. 16h. 10 à 25€. 

La Scala. 3 rue Pourquery de Boisserin. Avignon. 04 90 65 00 90.

Événement baroque à l’Opéra Grand Avignon

http://lascala-provence.fr
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Mater Dolorosa de Vivaldi

Le grand Vivaldi, le « prete rosso », est l’auteur de ce singulier Stabat Mater écrit pour alto solo dont les
huit  mouvements  lents,  qui  cultivent  incontestablement  une jolie  transparence,  contrastent  avec  la
virtuosité folle du motet In furore justissimae irae.

La jeune scène lyrique montante Bruno de Sà et Paul Figuier 

C’est le jeune et très prometteur contre-ténor Paul Figuier qui en sera l’interprète avec le brillant
sopraniste Bruno de Sá dont professionnels, critiques… et public saluent la voix extraordinaire et la rare
musicalité. Sa venue à Avignon est en soi un évènement !

Stabat Mater de Pergolèse

Les deux interprètes se retrouveront avec Thibaut Noally à la direction, au violon et son ensemble Les
Accents dans le célébrissime, « divin poème de la douleur » ainsi qu’a pu le définir Bellini : « Pergolèse
parcourt ici tous les sentiments humains, l’affliction certes, mais aussi l’espoir et la tendresse ».

L’Italie, Venise, tout un programme baroque

Présentées en coréalisation avec Musique Baroque en Avignon et Musique Sacrée et Orgue en Avignon,
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(re)découvrez ces grandes œuvres italiennes où votre imagination vous transportera dans une Venise
baroque foisonnante.

Dimanche 26 janvier. 16h. 17 à 34€. Opéra Grand Avignon. 4 Rue Racine. Avignon. 04 90 14 26
40.

Dernier tea-jazz du club de jazz avec la
saxophoniste Alexandra Grimal 

Alexandra Grimal, une musicienne accomplie

http://www.operagrandavignon.fr
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Compositrice, interprète, saxophoniste, Alexandra Grimal — qui avait remporté le Grand prix du Tremplin
européen de jazz d’Avignon en 2007 — a continué son exploration musicale entre musique improvisée,
contemporaine  ou  expérimentale.  Elle  est  nommée  dans  la  catégorie  révélation  instrumentale  des
Victoires du Jazz en 2010 et produit deux premiers opus The Monkey in the Abstract Harden (2015) et
Refuge (2020).

Un solo au saxophone tenor à l’heure du thé

La compositrice et saxophoniste revient avec un nouveau solo au saxophone ténor.

Elle explore des territoires inconnus, sans filets et empreinte de tous ces lieux de passage musicaux et
géographiques qu’elle sillonne depuis tant d’années. Alexandra Grimal plonge au cœur de la matière
sonore, là où l’anonyme et l’intime se confondent pour donner naissance à un langage vivant et plastique.

Alexandra Grimal : Saxophone ténor, composition

Dimanche 26 janvier. 17h. Tarif unique 12€. Ouverture des portes et de la billetterie à 16h pour
un goûter partagé. AJMI Club. 4 Rue des Escaliers Sainte-Anne. Avignon. 04 13 39 07 85.

Les Halles d’Avignon fêtent la truffe

http://www.ajmi.fr
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Ce dimanche 26 janvier, les Halles d’Avignon accueilleront la 15ᵉ édition de la Fête de la truffe.
Pour l’occasion, la Ville vous promet une expérience gustative inoubliable.

Ce dimanche, la Ville d’Avignon organise une journée gastronomique et festive autour de la truffe aux
Halles d’Avignon. Au programme : des dégustations, des démonstrations de cavage avec des chiens
truffiers, des ventes de truffes fraîches.

La journée sera rythmée par plusieurs temps forts comme l’inauguration à 10h de la 15ᵉ Fête de la truffe
en compagnie des confréries Taste Fougasse et les Rabassiers du Comtat ou encore l’intronisation de
maître Fougasse. Le tout se fera dans une ambiance musicale proposée par Manu and co.

Dimanche 26 janvier. De 10h à 16h. Les Halles. 18 Place Pie. Avignon.
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Scènes de forêt : l’Orchestre National
Avignon Provence sous la direction du
violoncelliste Raphaël Merlin

Pour débuter cette année 2025, l’Orchestre National Avignon Provence (ONAP) nous invite à
déambuler dans les évocations de forêts de Shumann, Dvorak ou Vaughan Williams ce vendredi
24 janvier.

Pas moins de trois œuvres majeures qui seront autant de contes sans paroles sous la direction musicale
du violoncelliste Raphaël Merlin.

Pour la première fois en France, une version pour orchestre des Waldszenen de Schummann,
orchestrée par Ralph Breitenbach

https://www.orchestre-avignon.com
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On trouve dans le recueil Waldszenen « Scènes de la forêt » (1849) de Robert Schumann une série de 10
tableaux miniatures et pittoresques : des chasseurs solitaires, une scène festive à l’auberge et même le
chant troublant d’un oiseau-prophète… La nature y apparaît tantôt réconfortante, tantôt effrayante, mais
dans tous les cas magique.

Waldesruhe « Calme de la forêt » (1883) d’Antonín Dvořák

Cette pièce concertante pour violoncelle et orchestre nous entraînera dans une promenade bucolique, au
rythme lent.

Une intrigante « Dark Pastoral » (2010) de l’Anglais Ralph Vaughan-Williams

« Dark Pastoral » (2010) est une relecture inspirée d’un projet de concerto pour violoncelle de l’Anglais
Ralph Vaughan-Williams. On imagine aisément un promeneur solitaire qui se souviendrait des chants
traditionnels britanniques oubliés. 

Pour ne pas nous perdre tout à fait dans ces bois noirs, nous pourrons compter sur l’exactitude du jeu et
de la direction de Raphaël Merlin, fraîchement nommé directeur artistique et musical de l’Orchestre de
Chambre de Genève.

Direction musicale et violoncelle : Raphaël Merlin
Robert Schumann : Waldszenen (orchestration de Ralph Breitenbach)
Antonín Dvorák : Waldesruhe
Ralph Vaughan Williams : Dark pastoral
Franz Schubert : Symphonie n° 4 « tragique »

Répétition générale

Répétition générale ouverte aux publics scolaires et associatifs.
Vendredi 24 janvier de 9h30 à 11h.

Avant-concert

Rencontre en salle des Préludes de 19h15 à 19h45 avec le violoncelliste Raphaël Merlin.

Vendredi 24 janvier. 20h. 5 à 30€. Opéra Grand Avignon. 4 Rue Racine. Avignon. 04 90 14 26
40.

http://www.operagrandavignon.fr
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Avignon : un forum de la formation aux
métiers de l’image

Le mercredi 29 janvier, la Commission du film Luberon Vaucluse et France Travail Culture-
Spectacle organisent la 7ᵉ édition du Forum de la formation aux métiers de l’image à l’Hôtel de
Ville d’Avignon.

Afin d’attirer plus d’acteurs de l’audiovisuel sur le territoire et de montrer que le Vaucluse est une réelle
pépite pour la production numérique, la Commission du film Luberon Vaucluse et France Travail Culture-
Spectacle mettent en avant ce secteur et ses formations dans un Forum à Avignon le mercredi 29 janvier.
Les formations dans les métiers du cinéma, l’audiovisuel, les jeux vidéo, l’animation et la communication

https://www.filmvaucluse.fr
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visuelle seront représentées par diverses écoles vauclusiennes comme L’École des Nouvelles Images, 3iS,
SCAD Lacoste, la Game Academy, Capcom’art Formations, et bien d’autres.

Plusieurs temps forts rythmeront la journée comme un atelier de l’alternance et financements de la
formation avec l’AFDAS, Airo Formations et France Travail Culture-Spectacle à 11h15, une présentation
des métiers de la production avec IMCA Provence, directeur de production, une production et un studio
d’animation à 14h, ainsi qu’un moment pour découvrir les métiers du doublage avec en Ma compagnie
production à 15h15.

Ce n’est plus un secret, le Vaucluse est bel et bien une terre de cinéma. De la série Les Gouttes de Dieu
tournée en partie à Châteauneuf-du-Pape au film A good year  filmé à Bonnieux, en passant par la
comédie Avignon triplement primée au festival de l’Alpe d’Huez, le département regorge de décors qui en
inspirent plus d’un. Le Conseil départemental de Vaucluse encourage d’ailleurs cette création au travers
d’un fonds d’aide à la création et à la production cinématographique et audiovisuelle.

Cinéma : les premiers tournages soutenus par le Département dévoilés

Mercredi 29 janvier. De 10h à 16h30. Inscription gratuite en ligne. Hôtel de Ville. 18 Place de
l’Horloge. Avignon.

Sorgues : le Big Band et l’Atelier
d’improvisation de l’École de Musique se
joignent sur scène

https://www.echodumardi.com/actualite/la-serie-les-gouttes-de-dieu-tournee-a-chateauneuf-du-pape-debarque-sur-france-2/
https://www.echodumardi.com/actualite/la-comedie-avignon-triplement-prime-au-festival-de-lalpe-dhuez/
https://www.echodumardi.com/actualite/la-comedie-avignon-triplement-prime-au-festival-de-lalpe-dhuez/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/cinema-les-premiers-tournages-soutenus-par-le-departement-devoiles/
https://my.weezevent.com/forum-de-la-formation-aux-metiers-de-limage-icc?fbclid=IwY2xjawHxtkhleHRuA2FlbQIxMAABHSpjzWQyX51JGRGW4ZnZXZXwENngTvL2HLD0bhnKxn-wWvdWjwNB-YtEAw_aem_mbpF347PcoYyULH4HgjuZQ
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Ce  samedi  25  janvier,  l’École  Municipale  de  Musique  et  de  Danse  (EMMD)  de  Sorgues
organisent un concert qui réunira sur scène son Big Band et son Atelier d’improvisation.

En résidence à l’EMMD depuis le mois de septembre dernier, le musicien Sylvain Mazens compose des
pièces « sur mesure » pour le Big Band et l’Atelier d’improvisation de l’école sorguaise.

Ainsi,  les deux ensembles se joignent pour donner un concert ce week-end au pôle culture Camille
Claudel avec en première partie, l’Atelier d’improvisation qui proposera une de ses créations, et en
seconde partie, le Big Band qui en interprétera trois. Dirigés par Serge Hildesheim, les deux ensembles
proposeront un répertoire riche et varié.

Gratuit sur réservation au 04 86 19 90 90.
Samedi  25  janvier.  20h30.  Salle  de  spectacle.  Pôle  culturel  Camille  Claudel.  285  Avenue
d’Avignon. Sorgues.
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